
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N° 96 del  18/08/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 
1) Indagine conoscitiva sulla sicurezza viaria nel 
centro abitato di Alcamo con riferimento alla 
segnaletica orizzontale e verticale e ai semafori. 
 
2) Studio di modifiche alla segnaletica verticale 
ed orizzontale con particolare attenzione ad 
alcune arterie cittadine. 
 
3) Audizione del Dipendente Ufficio Tecnico del 
Traffico Geom. Liborio Filippi sui temi oggetti 
dei punti 1 e 2 dell’O.d.G.. 
 
4) Varie ed eventuali.  
 
 
 

 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 

� Segretario Generale 
 
 

� Assessore  
 
__________________ 
 

Note 
 
                                                            Presente       Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  17,00 18,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  17,20 18,40   
Componente Campisi Giuseppe SI    17,10 18,05   
Componente Coppola Gaspare  SI     
Componente Fundarò Antonio SI  17,00 18,40   
Componente Lombardo  Vito SI  17,00 18,40   
Componente Sciacca Francesco SI    17,00 17,50   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 18 del mese di Agosto, alle ore 17,00, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Fundarò Antonio, 

Lombardo Vito  e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 17,00 fa ingresso il Geom. Liborio Filippi dell’Ufficio Tecnico del Traffico, regolarmente 

invitato. 

 



 

 

 

 

Il Presidente Antonio Pipitone dopo avere dato il benvenuto al Geom. Filippi passa alla 

trattazione dei primi due punti all’O.d.G.: 1) “Indagine conoscitiva sulla sicurezza viaria nel 
centro abitato di Alcamo con riferimento alla segnaletica orizzontale e verticale e ai 
semafori”. 2) “Studio di modifiche alla segnaletica verticale ed orizzontale con 
particolare attenzione ad alcune arterie cittadine”. 

Alle ore 17,10 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Presidente Pipitone chiede al Geom. Filippi chiarimenti ed aggiornamenti circa la situazione 

dei parcheggi, degli impianti semaforici, delle strisce pedonali, se per il corrente anno, come 

negli anni precedenti, durante il periodo estivo è stato sospeso il pagamento del ticket 

parcheggio e sulle proposte avanzate dalla Commissione, di cui ancora oggi  non si sono visti 

risultati. 

Alle ore 17,20 entra il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 

Il Geom. Filippi fa presente che rispetto agli anni precedenti, quest’anno non è stata applicata la 

sospensiva sul ticket parcheggio. 

Per quanto attiene la segnaletica verticale, orizzontale, strisce pedonali e strisce blu di sosta, 

prosiegue il Geom. Filippi, che andrebbe rivista e sostituita, bisogna decidere se fare i lavori 

tramite ditta esterna o con il proprio personale comunale. 

Il problema, continua il Geom. Filippi, consiste nelle scarse risorse economiche e nella carenza 

di personale. Allo stato attuale fa presente il Geom. Filippi l’Ufficio Tecnico del Traffico può 

contare solo su due unità lavorative: il Sig. Eterno Gaspare e il Sig. Grimaudo Vincenzo, 

entrambi operai ad orario ridotto, ai quali ogni tanto vengono aggregati qualche altro operaio. 

Il Geom. Filippi fa presente che il 60% della segnaletica verticale ed orizzontale è obsoleta, in 

quanto risalenti anche a 20 anni fa, non più a norma  e pertanto va tolta e sostituita. Tutto ciò 

però comporta un esborso economico e la necessità di manodopera. 

 Il Geom. Filippi fa presente inoltre che l’Ufficio Tecnico del Traffico si occupa anche di altre 

cose, come la collocazione della segnaletica mobile durante le processioni o manifestazioni 

varie, da effettuare 48 ore prima dell’evento; di transenne che vanno sistemati in determinati 

punti e che poi vanno immediatamente rimossi al termine delle manifestazioni. 

Pertanto fa presente il Geom. Filippi, sono molte le incombenze a carico dell’U.T.T.: 

sistemazione segnaletica orizzontale e verticale, a cui si aggiungono con l’inizio del nuovo anno 

scolastico le strisce pedonali,  che l’Ufficio deve assolvere con due soli operai ad orario ridotto. 

Oltra alla carenza di personale, va ad aggiungersi la carenza di mezzi meccanici, con i pochi 

rimasti che sono guasti, con la difficoltà di poterli riparare  per mancanza di risorse economiche. 

Il Geom. Filippi puntualizza che non esiste un’auto di servizio, cosicche’ i sopralluoghi spesso 

vengono effettuati con i mezzi propri. 

Il Presidente Pipitone chiede al Geom. Filippi se per quanto attiene i mezzi meccanici, c’è un 

Responsabile per ogni Settore. 

 



 

 

 

 

Il Geom. Filippi risponde che l’Autoparco comunale è situato presso il Settore Servizi Tecnici e 

Manutentivi, sotto la gestione del Dirigente Ing. E.A.Parrino. 

Per avere un servizio più efficiente, fa presente il Geom. Filippi, ci vorrebbero operai che si 

occupino esclusivamente di segnaletica verticale ed orizzontale ed operai che si occupino solo 

di segnaletica mobile, nello specifico: 

a) due unità lavorative per la segnaletica verticale; 

b) due unità lavorative per la segnaletica orizzontale; 

c) due unità lavorative per la segnaletica mobile; 

d) due unità lavorative per le strisce pedonali; 

e) due unità lavorative per gli stalli di sosta. 

Quindi almeno n° 8 unità lavotarive, distribuite ognuno con il proprio ruolo e dotandoli dei giusti 

mezzi meccanici, per potere assicurare una migliore attività lavorativa all’Ufficio Tecnico del 

Traffico, in un territorio grande come quello di Alcamo. 

Allo stato attuale come mezzi meccanici, fa presente il Geom. Filippi, l’Ufficio dispone di un 

“Gasolone” che necessita di una spesa di circa mille Euro per ripararlo e di un “Doblò” che 

basterebbe una spesa di circa 2.000 Euro, per rimetterlo a nuovo. 

Il Presidente Pipitone, alla luce della situazione descritta dal Geom. Filippi, propone ai 

Componenti della Commissione, la convocazione di un’apposita seduta che preveda di 

effettuare un sopralluogo presso l’Autoparco Comunale, al fine di quantificare i mezzi a 

disposizione e verificarne il loro stato, in considerazione della predisposizione del prossimo 

Bilancio di previsione, per inserire degli specifici capitoli di spesa da utilizzare per le riparazioni 

dei mezzi in dotazione. 

Il Presidente Pipitone fa presente che sarà data comunicazione al Segretario Generale e al 

Sindaco della necessità di implementare il personale ed i mezzi meccanici. 

Alle ore 17,50 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Consigliere Lombardo Vito, chiede al Geom. Filippi ragguagli circa la proposta avanzata in 

Commissione e sollecitata al Sindaco, di miglioramento della viabilità nelle arterie 

perpendicolari al Viale Europa (Via Narici, Via E. De Nicola), dove si constata la presenza di 

stalli di sosta davanti ai portoni d’ingresso delle abitazioni e di uno Studio Medico, proponendo 

pertanto il  senso unico di marcia in modo da migliorare la situazione. 

Il Consigliere Antonio Fundarò segnala la situazione caotica, in considerazione anche dell’inizio 

dell’anno scolastico, nella Via G. La Masa (angolo Via SS. Salvatore) che si potrebbe risolvere 

cambiandone il senso di marcia, istituendo il senso unico dalla Scuola “Gentile”, verso la Via 

SS. Salvatore. 

Il Geom. Filippi s’impegna con la Commissione a verificare sul posto quanto segnalato. 

Alle ore 18,05 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

 

 



 

 

 

 

Per quanto attiene la situazione dei semafori, il Geom. Filippi fa presente che per sistemare tutti  

gli impianti semaforici di Alcamo, in quanto non più a norma, occorre effettuare una spesa di 

circa 20.000 Euro. 

Il Presidente Pipitone chiede al Geom. Filippi cosa occorre per mettere un rallentarore di 

velocità. 

Il Geom. Filippi risponde che per collocare un rallentatore di velocità, occorre che sia visibile da 

una distanza di 150 metri, segnalato da apposito cartello e che la strada non sia troppo in 

discesa con un’imminente pericolo e comunque va collocato dietro ordinanza sindacale con 

parere da parte dell’U.T.T. 

Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo ribadisce la necessità che venga realizzata, dopo 

decine di segnalazioni, la segnaletica verticale ed orizzontale, nelle strade comunali 

perpendicolari alla SS: 187, tra i Km. 49,000 e 53,000. Risultano le stessi assai pericolose, 

considerata la velocità sostenuta dalle autovetture. 

Il Consigliere Castrogiovanni Leonardo ribadisce la necessità che questo tratto di strada statale 

venga acquisito al patrimonio comunale con le stesse motivazioni adottate a sostegno 

dell’acquisizione della SS. 187 nelle due diverse Delibere di Giunta Municipale. Infatti sottolinea 

il Consigliere Castrogiovanni, i residenti sono costretti ad attraversare ripetutamente la Statale e 

le diverse Strade Comunali. 

Il Consigliere Castrogiovanni segnala inoltre l’anomalia della strada sottolinea ad Alcamo – 

Marina, dove dal Canalotto alla zona della Catena (ora Via Ponte dei Ricchi) la strada è a 

doppio senso, mentre dalla zona Catena fino alla Battigia la strada è a senso unico, con la 

possibilità di posteggiare lungo la strada e con la difficoltà a transitare per i mezzi di soccorso. 

Il Geom. Filippi fa presente che sta per essere preparata un’ordinanza di divieto di sosta in tutta 

la strada. 

Passando all’ultimo punto all’O.d.G. “Varie ed eventuali”, il Presidente Pipitone chiede al 

Geom. Filippi notizie riguardo i lavori di potatura degli alberi. 

Il Geom. Filippi rende noto che sta predisponendo un progetto che prevede, tramite l’affido 

diretto, la potature di tutte le  palme del Viale Italia, qualcuna di Piazza della Repubblica e gli 

alberi di Via Veronica Lazio, i cui lavori dovrebbero iniziare prima del prossimo mese di 

Settembre. 

Il Presidente Pipitone chiede al Geom. Filippi se ci sono novità circa la chiusura del Corso 

stretto. 

Il Geom. Filippi fa presente che ancora allo stato attuale non c’è niente di nuovo. 

Dopo aver congedato il Geom. Filippi, alle ore 18,40 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 
 
         IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
          Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 


